

Ethik in der Medizin

Band 23 · Heft 3 · September 2011

EDITORIAL

25 Jahre Akademie für Ethik in der Medizin

Claudia Wiesemann 175

ORIGINALARBEITEN

Zur Ethik einer restriktiven Regulierung der Studienregistrierung

The ethics of a restrictive regulation of trial registration

Daniel Strech 177

Probleme der transparenten Kommunikation medizinischer Risiken am Beispiel „Mammographie-Screening“ – eine ethische Perspektive

Problems of transparent medical risk communication using the example of mammography screening—an ethical perspective

Christof Breitsameter 191

Moralische Positionen, medizinethische Kenntnisse und Motivation im Laufe des Medizinstudiums – Ergebnisse einer Querschnittsstudie an der Ludwig-Maximilians-Universität München

Moral positions, medical-ethical knowledge and motivation during the course of medical education—results of a cross-sectional study at the Ludwig-Maximilians-Universität München

Wolfgang Strube · Mona Pfeiffer · Florian Steger 201

Selbstbestimmung bis zuletzt – Möglichkeiten und Grenzen der Autonomieausübung im stationären Hospiz aus der Perspektive haupt- und ehrenamtlicher Mitarbeiter

End-of-life autonomy—results of a qualitative interview study on opportunities and limitations of self-determination in in-patient hospices

Sabine Salloch · Christof Breitsameter 217

FALL UND KOMMENTARE

Intrauterines Lebensrecht von Zwillingen mit ungleichen Überlebenschancen 231

Kommentar I zum Fall: „Intrauterines Lebensrecht von Zwillingen mit ungleichen Überlebenschancen“

Ibrahim Alkatout · Anne Rummer 233

Kommentar II zum Fall: „Intrauterines Lebensrecht von Zwillingen mit ungleichen Überlebenschancen“

Volker von Loewenich 235